
personas. De hecho se ha creado un primer comité asesor cuya 
coordinación lleva José Angel Palacios. Él está coordinando a 
un grupo de personas de la ciudadanía conquense relacionadas 
con temas de museos, históricos, científicos, nazarenos, con el 
Obispado, con el Ayuntamiento,... con el fin de que el proyecto 
definitivo satisfaga a todo el mundo.
De cara a la próxima Semana Santa se han hecho algunos 
cambios importantes, pero no tantos como se preveía... 
Había ciertas cosas que había que modificar. La gente ha 
entendido que el cambio en el recorrido del Santo Entierro, 
que es el más importante de los que ha habido en los últimos 
40 años, ha sido por acortar o que ha sido por comodidad. 
Nos olvidamos de que lo que motiva el cambio es que los 
finales de las procesiones están ausentes de nazarenos y de 
público. En el caso del público no es tan importante porque, 
evidentemente, la procesión es un acto de fe aunque también 
se hace desde un punto de vista cultural o folclórico para que 
sea visto por la gente que viene esos días a la ciudad. Al ver 
esto, las hermandades del Viernes Santo proponen un cambio 
de recorrido intentando que los propios nazarenos aguanten 
hasta el final para que sea lo más solemne posible y la única 
forma es recortar espacio. Hay hermandades que al nazareno 
que llega al templo de llegada le entregan un recuerdo, lo que 
de alguna forma es un incentivo para llegar al final. Para el 
Santo Entierro se pensó en cambiar el itinerario y vamos a 
recortarlo en unos 500 ó 600 metros, lo que va a suponer entre 
tres cuartos de hora y una hora. Creo que la novedad de pasar
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por la calle de los Tintes va a llamar mucho a la gente, tanto 
para participar como para ver, por eso se ha aprobado de una 
forma experimental. Vamos a probar dos años, evaluamos 
después y si se ve que esto está bien seguimos y si se ve que 
está mal no pasa nada por recuperar el itinerario tradicional. 
La idea no es cambiar por cambiar. Lo mismo ocurre con el 
final del Jueves Santo. También hay que trabajar para dar un 
final más digno al desfile del Miércoles Santo y para ello 
podríamos planteamos el utilizar los jardines de la Diputación 
provincial. No podemos seguir teniendo camiones a la vuelta 
de la esquina y cuando la gente se va, casi con nocturnidad 
y alevosía, “cargamos el paso, en el mejor de los casos lo 
tapo, y me lo llevo”.
¿Con qué presupuesto cuenta la Junta de Cofradías para el 
presente ejercicio?
Ronda los 30 millones de las antiguas pesetas de los que un 
70% va a la organización de la Semana Santa y en el que 
la partida más grande son las bandas -alrededor de los cien 
mil euros-. Contamos con el mismo apoyo institucional de 
siempre porque ya sabemos que estos apoyos se negocian 
por cuatro años. El año pasado se incrementó en 3.000 
euros el apoyo de la Diputación. También hay cuestiones 
que monetariamente no se ven pero que están ahí como el 
hecho de que el Ayuntamiento ceda la Banda Municipal, 
lo que supone ahornarte todos los días alrededor de cinco 
o seis mil euros. Si todo va bien, y volviendo al tema del 
Museo, llegará un momento en el que este presupuesto sea 
irrisorio. Y ahí tendremos que echar una mano todos: desde 
las instituciones que deberán replantearse sus aportaciones, 
hasta las propias hermandades que tendrán que replantearse 
su 12%,... Siempre he dicho que para que esta institución 
sea ‘libre’ quienes primero deben aportar tienen que ser las 
hermandades. Las hermandades tienen que ser quienes más 
cantidad aporten y de momento nos supera el Ayuntamiento, 
y la Junta de Comunidades va allá, allá, según el año que 
hayamos tenido. A lo mejor tenemos que plantearnos en esta 
nueva etapa el que las hermandades aporten bastante más. Por 
otra parte hay agrupaciones e instituciones que de momento 
no aportan a la Junta de Cofradías y que tendrán que aportar. 
Imaginémosnos que el año que viene no hubiera desfiles 
procesionales porque entendemos que la ciudadanía no se ha 
implicado suficientemente con la Semana Santa y que hay 
instituciones o agrupaciones que pueden aportar más. Llega 
el caso, como ocurrió en Málaga hace años, y decimos que si 
no hay aportación económica en condiciones, no hay desfiles 
procesionales. Sería una ruptura bastante importante y, de 
entrada, la Junta de Cofradías se ganaría algún enemigo más. 
Este planteamiento que hago un poco a la ligera es un sentir 
que está latiendo en las hermandades: nosotros ponemos el 
espectáculo, entre comillas lo de espectáculo, y las ganancias 
se las llevan otros. De alguna forma hay que gestionar algo 
para que esas ganancias reviertan en la Junta de Cofradías 
porque así van a revertir en las hermandades.
Aunque la relación entre la Junta de Cofradías y la hermandad 
de Nuestro Padre Jesús Nazareno de ‘El Salvador’ parece 
normalizarse, existen algunos asuntos que aún no están 
zanjados. Entre ellos, se encuentra la sanción que impuso la 
Junta General de la Junta de Cofradías a la hermandad... 
Hay una sanción impuesta por la Junta General que hay 
que aplicar y llegará el momento en el que se haga por que 
es un mandato de la Junta General. Es cierto que hubo un 
momento en la Junta de Diputación, para el mes de octubre 
o noviembre, en el que intentamos retomar el tema y debido 
a la situación que se produjo en el 2003 con la dimisión de la

35 / Semana Santa 2005 • CRÓNICAS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónicas de Cuenca. 1/3/2005.


